

PERSONNES HANDICAPÉES

La Paix, une question de sens !

Le 15 octobre dernier, le Service de la Pastorale avec et pour les Personnes Handicapées, avec l'appui de quelques éducateurs de services résidentiels pour adultes handicapés, a organisé une journée de rencontre sur le thème de la paix.

Les journées *Question de sens*, créées en 2013, ont pour objectif de rassembler des personnes porteuses d'un handicap mental venant de lieux de vie différents pour un temps de rencontre, de partage et de spiritualité. Ces moments partagés permettent de se découvrir dans nos différences et de prendre soin les uns des autres. Les maîtres-mots de ces journées sont: atmosphère familiale, bienveillance, rencontre et joie.

Le thème retenu pour l'après-midi du 15 octobre 2022 était "La Paix". Dans le cadre de l'abbaye de Val Dieu, une trentaine de personnes avec une déficience intellectuelle résidant dans une des quatre institutions de la région liégeoise, accompagnées de leurs éducateurs et de quelques membres du Service de la Pastorale avec et pour les Personnes Handicapées, ont participé à cette journée.



Comment favoriser la paix?

Une balade aux couleurs d'automne à travers le parc nous invitait à répondre à la question: "Comment favoriser notre paix intérieure et la paix entre nous?" Cinq arrêts étaient proposés afin de découvrir, de manière ludique, différentes

réponses: "Écouter et prononcer des paroles de paix", "Faire silence", "Admirer la beauté de la nature", "Rencontrer l'autre" et "Créer des ponts entre nous". L'après-midi s'est poursuivie dans la grande salle de l'hôtellerie pour y vivre une célébration autour d'une colombe de la paix. Un goûter très convivial a clôturé l'après-midi.

Nous vous partageons cette expérience dans le but que vous puissiez aussi dans vos paroisses, aller à la rencontre de la différence. Car se sentir écouté et reconnu donne du sens à chacune de nos vies et permet qu'elles soient lumineuses.

"On ne voit bien qu'avec le cœur; l'essentiel est invisible pour les yeux", extrait de *Le Petit Prince* d'Antoine de Saint-Exupéry.

✍ Marie-Annick DANZE, Permanente au Service de la Pastorale avec et pour les Personnes Handicapées.

PASTORALE DES VISITEURS

L'hospitalité va dans les deux sens!

La pastorale des visiteurs se préoccupe d'accompagner et de soutenir tous ceux et celles qui rendent visite fraternellement à une personne isolée. Anciennement, on parlait des "visiteurs de malades", aujourd'hui le public visité est "tout un chacun qui a besoin d'une visite", malade ou non, isolé ou en maison de repos... Une nouvelle permanente en porte la préoccupation: Bernadette Thiam.

Elle est religieuse. Le charisme de son ordre cherche à "travailler l'évangélisation en profondeur à travers les œuvres de miséricordes", dont la visite à l'autre. Originnaire du Sénégal, elle arrive en Belgique en 2007 pour faire de la théologie pastorale. Riche d'une expérience professionnelle comme infirmière, elle devient rapidement aumônière en hôpital. Et maintenant la voilà en plus au service des visiteurs.

Ce qui la motive dans sa mission est l'hospitalité, celle que l'on donne et celle que l'on reçoit. Cette relation va dans les deux sens. Au Sénégal, on parle de *teranga*, d'accueil mutuel. C'est une valeur culturelle fondamentale. Ayant fait l'expérience d'être accueillie dans le diocèse, Bernadette est intarissable d'exemples pour nous en convaincre.

Bernadette a été frappée par l'ouverture de l'Église de Liège (par exemple aux autres cultures, à l'homosexualité) et l'attention des uns envers les autres. Elle n'a eu aucun mal à s'intégrer. "Ici, dit-elle, l'Église est vraiment catholique, universelle!" En toute simplicité, elle ne débarque pas avec un plan tout établi mais veut se donner le temps de découvrir les richesses des différentes unités pastorales. Elle voudrait aller à la rencontre des visiteurs. Si vous sentez le désir et l'envie de rendre

ce service, contactez sœur Bernadette, les jeudis et vendredis au 04/220.53.83, ou par messagerie à l'adresse visiteurs@evechedeliege.be.

✍ Xavier LAMBRECHT



Sœur Bernadette Thiam.

Quoi de neuf?

COMBLAIN-AU-PONT
Les curés face aux nazis

Le samedi 12 novembre à 20h en l'église Saint-Martin de Comblain-au-Pont, Sébastien Belleflamme donnera une conférence dans laquelle il abordera ses recherches historiques au sujet de la Résistance du clergé à l'occupation allemande et au nazisme dans le diocèse de Liège pendant la seconde guerre mondiale. PAF: 5 €, gratuit -12 ans.

Pour réserver vos places: www.eglises-comblain.be/agenda/billetterie/belleflamme/.

SAUVENIÈRE LIÈGE
Film "Tori et Lokita"

Le mercredi 14 décembre dès 10h, Mgr Lode Van Hecke, évêque de Gand, et Mgr Jean-Pierre Delville, évêque de Liège, invitent à la projection du dernier film des frères Dardenne, *Tori et Lokita*, au cinéma Sauvenière (Place Xavier Neujean à Liège), en présence des frères Dardenne et de Véronique De Keyzer, présidente du Centre d'Action Laïque (CAL).

Au programme: projection du film, suivie par la vidéo de l'appel des deux évêques pour l'accueil des sans-papiers; temps d'échange entre intervenants et public; sandwich partagé. Un bus est prévu au départ de Liège Guillemins à 9h30 vers le cinéma Sauvenière et ramènera les participants à la gare pour 14h.

PAF: 15€/personne à payer sur le compte BE42 0000 1876 5254, ASBL Evêché de Liège, mention "Tori & Lokita + nom(s)". Celui-ci comprends le voyage en bus, le ticket d'entrée et le sandwich.

Inscriptions et renseignements: jusqu'au 15 novembre auprès de: Isabelle Cegielka pastoralemigrants@evechedeliege.be.

SAINT-BARTHÉLEMY LIÈGE
L'Apocalypse, une symphonie synodale?

Le chanoine Jean-Pierre Pire, curé-doyen de Liège, propose un cycle de conférence et d'échange sur l'Apocalypse les mercredis 16 novembre, 14 décembre, 18 janvier, 15 février, 15 mars et 19 avril à 20h à l'église Saint-Barthélemy de Liège.

Dans le cadre de la démarche synodale, il s'agit de découvrir ce dernier et mystérieux livre de la Bible, que son auteur a voulu écrire pour l'Église de tous les temps. P.A.F.: libre.

Renseignements: 04/343.26.35 - www.doyennedeliege.be.